Concertation continue GravitHy

Business meeting à Fos-sur-Mer Jeudi 28 novembre 2024 de 09h00 à 16h00

Le business meeting s'est déroulé à la salle polyvalente Parsemain de Fos-sur-Mer le 28 novembre 2024.

L'évènement comportait 23 stands d'acteurs économiques -dont GravitHy- et de la formation. Des présentations des projets à venir au sein de la zone industrialo-portuaire de Fos-sur-Mer ont également eu lieu. José Noldin, PDG de GravitHy, a ainsi présenté le projet d'usine GravitHy à Fos-sur-Mer, son calendrier et la vidéo de présentation du procédé industriel. Le business meeting a ainsi permis à GravitHy, dans le cadre de la concertation continue, de rencontrer les autres acteurs économiques de la zone industrialo-portuaire et d'échanger avec les professionnels de demain, des élèves de troisième aux étudiants dans l'enseignement supérieur, en passant par les personnes en recherche d'emploi.

Ce sont au total 130 échanges approfondis, au sein du stand GravitHy, qui ont permis de recueillir une série d'observations et de questions, synthétisés ci-après.

Equipe présente :

- José NOLDIN, GravitHy
- Omar BAALI, GravitHy
- Naïs CIPRA, PARIMAGE





Echanges avec les participants

Le projet

- Le projet GravitHy a été interrogé par les étudiants, qui ont souhaité savoir en quoi consistait l'usine GravitHy.
 - ⇒ Les kakémonos et la briquette de DRI présents sur le stand ont permis d'expliquer concrètement les ambitions du projet et le process de production du DRI bascarbone proposé par GravitHy.
- Les acteurs économiques ont également demandé des précisions sur le projet : procédé industriel, besoins en équipements, existence d'une autre usine similaire en France, etc.
- Plusieurs interrogations ont porté sur la place de GravitHy (et donc du HBI/DRI) dans l'économie locale, en particulier au regard des industriels déjà implantés dans la Zone industrialo-portuaire.
- Le calendrier du projet a également fait l'objet de nombreuses questions, les participants souhaitant connaître le stade actuel des études et la date de mise en exploitation de l'usine.
- Quelques participants ont demandé des précisions sur l'entreprise GravitHy: actionnaires de l'entreprise, date de création, localisation des bureaux, nombre d'employés.
- Une participante souligne que l'accès à la zone industrialo-portuaire de Fos est un enjeu majeur pour la réussite des différents projets à venir.

Les besoins de GravitHy

 Les acteurs économiques du territoire étaient présents pour présenter leurs activités et discuter des potentiels partenariats avec GravitHy, en fonction des besoins de ce nouvel acteur industriel. Les activités présentées étaient diverses, que ce soit pour les phases préalables (études, juridique, architecture, permitting, financement), de construction (génie civil, terrassements, soudure, logement) ou en phase exploitation (manutention, utilités industrielles, traitement de l'eau, solutions de transport, digitalisation, sécurité, nettoyage industriel).

L'emploi et la formation

- La majeure partie des échanges était axée autour de l'emploi et du recrutement : nombre et types d'emplois créés, calendrier et modes de recrutement, etc.
- Plusieurs participants ont déposé leur CV. Notons que dans l'ensemble, les demandeurs d'emplois sont des résidents de Fos-sur-Mer. Les profils et les domaines de compétence des personnes intéressées étaient variés: HQSE, soudure, techniciens, juriste, administratif, ingénieur énergie, ressources humaines, métallurgie...
- Les professeurs ou organismes de formation ont insisté sur l'importance de pouvoir anticiper les besoins en ressources humaines des futurs industriels, afin de proposer des formations adaptées.
- Quelques formateurs ont souhaité savoir s'il était possible d'effectuer des visites de site à ce stade.

Autres

- La maison de l'emploi Ouest Provence porte un projet de féminisation de l'emploi dans l'industrie et souhaiterait collaborer avec GravitHy dans ce sens.
- La mission locale Ouest Provence a sollicité GravitHy pour une présentation du projet dans ses locaux.
- Le centre social fosséen a sollicité GravitHy pour des actions sociales auprès des habitants de Fos-sur-Mer (arbre de Noël par exemple).